



Logra Clínica para la Prevención y Manejo de Hemorragia Obstétrica salvar la vida de 15 mujeres en 2025

-Gracias a la labor de un equipo multidisciplinario, desde 2022 se han registrado 35 cirugías exitosas de madres con embarazos de alto riesgo

La Clínica para la Prevención y Manejo de Hemorragia Obstétrica, de los Servicios de Salud del Estado, ha documentado desde su inicio en 2022 en las instalaciones del Hospital Central, 35 casos de cirugías exitosas, 15 de las cuales se realizaron durante el 2025 para salvar la vida de madres y sus hijos.

Estos resultados son posibles gracias a un equipo multidisciplinario conformado por especialistas en ginecología, obstetricia, radiología, urología, angiología, anestesiología, enfermería, pediatría y neonatología.

El grupo está encabezado por Edgar Omar Mariñelarena Carrillo, coordinador estatal de Emergencias Obstétricas, así como por Javier Chacón Lechuga especialista en Ginecología y Obstetricia, y director del Hospital General.

En la clínica se atiende cualquier caso de cirugía obstétrica compleja que pudiera causar una hemorragia, y por ende, la mortalidad materna; sus actividades se concentran en el Hospital General de Chihuahua, así como en diferentes unidades hospitalarias de la entidad donde se requiere el servicio.

Chacón Lechuga indicó que la mayoría de los casos atendidos son por acrotismos placentarios en sus tres niveles: acreta, percreta e increta, es decir, que la placenta está adherida de una manera anormal a la matriz, a otros órganos y a los vasos sanguíneos, lo que puede provocar una hemorragia severa.

Señaló que a nivel mundial, una de cada cuatro personas con esta patología fallece, pero que desde junio de 2018, en la ciudad de Chihuahua no se ha registrado una muerte materna directa por causas obstétricas propias del embarazo en el hospital.



Por su parte, Mariñelarena Carrillo enfatizó que el trabajo que realiza el personal de este espacio es de suma importancia, ya que cambia positivamente el pronóstico de las pacientes que ingresan.

Lo anterior, dijo, al permitir una planeación quirúrgica adecuada y llevar a cabo intervenciones quirúrgicas con la menor cantidad de inconvenientes posibles, lo que ha mejorado los resultados en cada intervención.

Resaltó la importancia de estos procedimientos especializados porque no únicamente protegen la vida de la madre, sino también a la familia nuclear de las pacientes, quienes regularmente acuden por su tercer, cuarto o quinto embarazo.

Fátima Rodríguez, usuaria de la clínica, es una madre de tres infantes que a sus 22 años, en su último embarazo, presentó placenta percreta, y que fue atendida en el Hospital Central gracias al programa MediChihuahua.

En el nosocomio, la plantilla de especialistas estuvo al pendiente de su desarrollo, la cirugía y su recuperación, para lograr preservar tanto su vida como la de su bebé.

La joven envió un mensaje a las mujeres embarazadas, a quienes aseguró que el personal de Salud en Chihuahua está capacitado para brindar todo tipo de atenciones para garantizar su bienestar y el de sus hijos.

Por ello, agradeció a todo el personal del Hospital Central y del Hospital General, donde permaneció internada unos días, por brindarle una atención profesional y humana.